

Un arbre, des symboles



A l'initiative de l'union départementale des DDEN (délégués départementaux de l'Education nationale), un arbre de la laïcité a été planté lundi 9 décembre, dans la cour de l'école. La date de cette action correspondait à l'anniversaire de la loi de séparation de l'Eglise et de l'Etat (le 9 novembre 1905) et était pour les jeunes l'occasion d'une prise de conscience de la laïcité.

L'arbre, un ginko biloba, a été déposé dans le trou creusé à cette intention par Roland Coupas, maire, assisté de Nicolas Thomassin, adjoint et membre de la commission scolaire du Grand Langres. Puis, les écoliers ont été invités à déposer chacun une pelletée de terre afin d'ancrer au sol cet arbre hautement symbolique puisqu'il a résisté au bombardement d'Hiroshima. La pluie persistante du jour a amené

à se réfugier à l'intérieur pour poursuivre la cérémonie.

Les écoliers ont présenté le travail de réflexion mené sur la laïcité, notion pas toujours simple à expliquer, mais qu'ils avaient cependant bien abordée grâce à l'important investissement mené par leurs professeurs dans chacune des deux classes. Les maternelles avaient, avec leur maîtresse Nathalie Pansard, réfléchi sur le thème "Respectons les dif-

férences, défendons la tolérance" amenant de très jolies réflexions sur « notre plus beau point commun, c'est d'être des humains ».

Respect et tolérance

Ils ont aussi proposé quelques poésies. Les CP, CE1 et CE2 ont approfondi le texte de la "Charte de la Laïcité" remis à chaque élève à la rentrée, et également communiquée aux parents. Chacun en a extrait une ou deux phrases résumant quelques-unes des valeurs essentielles de ce document : « Tous les Français sont égaux et doivent respecter les croyances des autres » ou « Les enseignants respectent les

valeurs de la France - Liberté, Egalité, Fraternité - et les font comprendre aux élèves ». Des poésies, "Cher frère blanc", "La différence Toi-Moi", "Liberté" ont illustré ces propos.

Marie-France Aptel, présidente de la section locale des DDEN, les a félicités pour cet important travail et a, au cours d'un dialogue avec les élèves, insisté sur ces notions de respect de l'autre, de tolérance, dans une « école laïque, gratuite et obligatoire ». Elle a rappelé la "chance" qu'ils ont d'en bénéficier, ce qui n'est pas le cas pour tous les enfants du monde.

Ils ont dit

Marie-France Aptel, présidente de la section locale des DDEN : « Cet arbre ancré dans le sol du jardin de votre école, que plus tard vous serez sans doute heureux et fiers de retrouver, marque notre attachement aux valeurs de notre école publique, républicaine, laïque et solidaire. C'est l'occasion pour nous tous de prendre pleinement conscience de l'importance de ces valeurs contenue dans ce principe indissociable de liberté, d'égalité et de fraternité de notre devise nationale. »

Roland Coupas, maire de Chauffourt : « Cette plantation est une opportunité pour rappeler l'importance de la laïcité face à la montée des communautarismes, des intolérances religieuses et de toutes les dérives qui mettent en danger le pacte républicain auquel nous sommes tous ici très attachés. Il en va de l'avenir de nos enfants. »



Chaque enfant a participé à la plantation.